

REDACCION Calle de San Bartolomé, número 32 TELÉFONO N.º 6. PRECIOS DE ABONO Un mes: En España: 1'25 Extranjero: 2'25

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACION Plaza de Cort, números 14 y 16 TELEGRAMAS: HORA-PALMA

HERMOSURA Y BELLEZA

se conserva y aumenta usando los Polvos Demartófilos de JULIO TRENARD (Farmacéutico) Cortes, 296—Barcelona.

Representante en Baleares: D. NICOLAS JAQUOTOT—Palma.

Este específico exquisitamente preparado y aromatizado, con finísimas esencias extranjeras de agradable perfume, no contiene bismute ni otras sustancias nocivas y se recomienda especialmente para las personas de cutis delicado que desean mantener fresca y blanca la tez.

Están garantidos por el fabricante y se hallan de venta en el CENTRO FARMACEUTICO y principales Perfumerías y Farmacias.

El juicio del Olimpo

Bañada en argentinas claridades, embalsamada con aromas de jazmines, espesible, refrescada por la ligera humedad del rocío, la noche resplandece con todos sus encantos primaverales.

La luna llena luce en el espacio, navegando sobre el Olimpo como luminoso esquife, y sobre las alturas, coronadas de encinas, se refleja tristemente su pálida claridad vardosa.

En el valle del Tempé se destacan las profundas sombras de los matorrales de alheños, que parecen estrecharse al escuchar el canto del ruiseñor, que palpita, lleno de dulces encanto, con ecos de plágarías, de lamentos, de imprecaciones y suspiros. Como el ligero murmullo de los cañaverales, como suave música de flautas, flotan en el aire los mil ruidos de la Naturaleza, los mil rumores que se aniojan como las voces de las cosas, llenando la noche, penetrándola con su melancolía, convirtiéndose en el formoso el transparente cortinaje de lágrimas de una densa lluvia. Después parece cerrar como un arroyo de agua viva...

Poco a poco la calma renace. El silencio se hace tan profundo que se creyera escuchar el leve rumor de la nieve fundiéndose en la altura, ante el perfumado aliento de Mayo.

[Noche mágica [Noche de ambrosial [Noche primaverales...]

En la noche tan apacible y dulce, los Apóstoles Pedro y Pablo vinieron a sentarse, como antiguos jueces, en el trono de la altura plateada, para decidir la suerte de los antiguos dioses. La rediente aureola que coronaba sus cabezas brillaba en tibia claridad la nieve de sus cabellos, haciendo destacar, bajo el airado entreciejo, los ojos severos y graves. Más abajo descubriábanse, en la sombra del bosque de hayas, la blanca multitud de los dioses abandonados, despreciados, esperando angustiosamente la última sentencia.

El apóstol Pedro levantó su mano. A este llamamiento, el poderoso Júpiter, el dios que gobierna las nubes, salió en primer término de entre la multitud. Soberbio aún, inmenso, formidable, tal como le representara en el mármol el cincel de Fidias, adelantó hacia los Apóstoles; el calor no podía ocultar, sin embargo, su decrepitud y su abatimiento. Siguiendo sus pasos arrastrábase el águila, perdida en la vejez de gala de sus plumas. De la diestra de aquel que fué padre de los dioses y de los hombres escapábase los esuladores dardos vengadores, cubiertos de mocho, mordidos por el oría.

Al encontrarse frente a frente de los Apóstoles, sintió que en su gigante pecho alentaba aún el espíritu de su omnipotencia. Y levantando la cabeza con orgullo, fijó sobre el hijo pescador de Galilea sus divinos ojos luminosos, llenos de soberbia, de furor, en miradas que semejabán destelladores relámpagos.

En aquel instante, dominado por la cólera de Júpiter, el Olimpo tembló en su base. Las hayas oscilaron como atormentadas. El canto de los ruiseñores se extinguió en el espacio, y la luna se ocultó tras de los nevados picachos semejado con su pálida blancura la impalpable tela tejida por la mitológica Ariadna.

El encorvado piso del águila dejó oír por última vez su grazido; el dardo vengador, reanimado momentáneamente, se sacudió, fulgurando, á los pies del dios, y levantó su cabeza crepitante, su cabeza de llama, como serpiente que se dispone á clavar la venenosa flecha.

Pero el apóstol Pedro colocó su planta sobre el zig-zag de las llamas y las hizo desaparecer en la tierra. Después

dirigiéndose al poderoso rey de las nubes, dijo:

—Sas maldito y réprobo por toda la eternidad.

En el momento, Júpiter lanzó un gemido, abatido débilmente, y murmurando con sus amoratados labios: *Ananké...* se hundió en las entrañas de la tierra.

Surgió entonces ante los Apóstoles el dios Neptuno, envuelto en negras crepones de nubes... Con las pupilas ensombrecidas como la noche llevando en la mano un roto tridente, adelantó al dios:

Pedro le dijo:

—No serás tú en adelante el que con su poder agite y calme los abismos. No serás tú el que guíe las errantes naves del Océano al abrigo del puerto... No serás tú, sído la Estrella de los mares.

Escuchándole el dios, penetrado por dolor agudo, exhaló un gemido y se desvaneció en una ligera neblina.

Levantóse después, con el cóncavo *formynx* en la mano, el dios que lanza las argentadas flechas, y avanzó hacia los Santos hombres. Tras él siguieron lentamente, como blancos y tímidos palomas, las nueve Musas. Llenas de temor, detuviéronse ellas antes sus jueces con el aliento entrecortado, con el corazón vacío de esperanzas.

El divino Apolo, dirigiéndose á Pablo con una voz melódica parecida á las músicas astrales, exclamó:

—No me arranquéis la vida, Señor; defendedme... Sería necesario darme de nuevo... Yo soy la flor perfumada de las almas; yo soy su alegría y su luz; yo expreso su nostalgia del Amor Divino. Señor: tú sabes mejor que todos los humanos seres que el Canto de la tierra no se elevará á los cielos si se le arrebatan las alas. Santos hombres: yo os imploro; no hagáis perecer el Canto.

Reinó el silencio. Pedro dirigió sus ojos hacia las estrellas. Pablo oró las manos sobre el puño de la espada y dejó caer la cabeza sobre el pecho, como abismado en sus reflexiones.

Levantó después la frente venerable. Sobre la cabeza radiante del dios hizo el signo de la cruz y exclamó:

—En el nombre del Señor viva, pues, el Canto...

Apolo se arrojó con su *formynx* á los pies del Apóstol. La noche se hizo más luminosa; los jazmines embalsamaron el ambiente con sus más deliciosos perfumes; las fuentes dejaron escuchar sus cristalinas rías.

Agrupadas como bandadas de blancos cisnes, trémula aún la voz por la emoción, las Musas entonaron su cántico con palabras extrañas que jamás habían resonado en las áureas alturas del Olimpo:

«De vuestra amorosa égida buscamos el amparo, Madre Santa de Dios...»

«No rechazéis las oraciones que á vuestra piedad dirigimos...»

«Dignaos ampararnos de los peligros que nos acechan...»

«Virgen gloriosa...»

Así cantaron sobre los brezcos, con los ojos dirigidos al cielo, las Musas, semejantes entonces á piadosas monjas, envueltas en las blancas tocas...

Desfilaron después los otros dioses...

En vuelo impetuoso, pasó el cortejo de Baco, salvaje, desenfrenado, coronado de hiedra y de pámpanos, armado con cícaras y tirios, atronando el espacio con sus delirantes gritos de desesparación y de demencia, para hundirse por toda la Eternidad en los abismos sin fondo...

Delante de Pedro y Pablo surgió otra divinidad. Altanera, arrogante, llevando en el rostro el sello de una imponderable amargura, sin esperar las preguntas, sin aguardar la sentencia, mostrando en

los labios una sonrisa de desprecio, habió, adelantándose á los otros:

—Yo soy Minerva. No os pido que me conservéis la vida, porque soy un fantasma... Ulises escuchó mis frases y me adoró desde el día en que su cuerpo fué presa de la vejez. Telémaco no prestó oído á mis palabras, ni me rindió adoración hasta el día en que su rostro se cubrió de barba... Vosotros no sois los árbitros de mi inmortalidad, porque yo soy imperecedera. Para vuestra tranquilidad, sabed que no fui nunca más que vana sombra, que sólo sombra soy y sólo sombra seré por los siglos de los siglos...

En último lugar, resplandeciente de luz y de gracia, apareció ella; ella, la más ferviente adorada; la más bella... Tranquila, ensañadora, inefable, adelantó con leve paso. Bajo la nieve de su garganta su corazón palpitaba, con tenue latido, como el corazón de un pájaro. Sus labios temblaban como los labios de un niño que teme su próximo castigo... Cayendo á los pies de los Apóstoles, tendió hacia ellos sus divinos brazos, y humildemente, medrosamente, imploró:

—Soy culpable, soy criminal... Pero, ¡oh, Dios mío! Yo soy la humana Felicidad. Perdonadme. Misericordia, Señor. Yo soy toda la Felicidad humana, la tibia...

Su voz se deshizo en sollozos. Pedro la contempló con ojos de clemencia, y puso una de sus venerables manos sobre el oro de sus cabellos. Pablo se inclinó hacia un grupo de lirios de los campos y tomó uno; después arrancó los pétalos de la divina flor, y dijo:

—De aquí en adelante serás como el cáliz de esta flor, pero permanecerás en la tierra y vive, humana Felicidad...

Amaneció. En las alturas erizadas de rocas, apareció la aurora con sus delicadas tintas rosáceas. Los ruiseñores amudecieron... Los jilgueros, los aguzanieves y los pinzones de abigarrado plumaje, sacaron de debajo de sus alas, perzacosas y suaves, las lindas cabeceitas, acudieron las brillantes plumas, cargadas de rocío, y ploran dulcemente.

—He aquí... he aquí... he aquí la aurora...

Gozosa, despertóse la tierra, y apareció conser, llena de placer, porque se la dejaba la Felicidad y el Canto...

ENRIQUE SIENKIEWICZ.

¿QUO VADIS?

por ENRIQUE SIENKIEWICZ

(nueva edición)

—2 tomes 2 PTAS.—

Librería J. TOUS, P. de Cort, 14 y 16.

Lecturas ligeras

SI NON E VERO...

Tiene muchísima gracia el siguiente sucedido, pues como tal lo da un periódico de París, el año 1867, cuando se celebró la famosa Exposición universal.

A aquel certamen acudieron muchos reyes de Europa, entre ellos los emperadores de Austria y Rusia.

Al cuarto día de hallarse en París ambos soberanos salieron á pié para dar un paseo por las calles.

Aun no habían asistido á ningún acto público y, por consiguiente, no corrían el riesgo de que el pueblo les reconociese.

Por plazas y boulevares discurrían mucho tiempo, deteniéndose ante los vistosos y bien combinados escaparates; parándose ante el charlatán que recomendaba á la muchedumbre ver el fenómeno de su mujer mediante algunos

sueños. Así se les pasó el tiempo y determinaron volver á su alojamiento.

Y, al efecto, comenzaron á recorrer calles y más calles y nunca se orientaban para tomar el camino recto.

Por fin, el de Austria dijo á su compañero:

—Confieso, mi querido amigo, que no sé donde estoy.

—Lo propio me ocurre á mí; pero tomar un carruaje sería tal vez para nosotros una indiscreción.

—Estoy de acuerdo. Lo mejor es preguntar á cualquier transeúnte.

En aquel momento pasaba muy próximo á los emperadores un joven correctamente vestido y de modales distinguidos.

Francisco José se le acercó y le preguntó:

—Joven, ¿tendría la amabilidad de decirnos hacia donde se encuentra el palacio del Eliseo?

—Con mucho gusto, respondió el interpelado, pues yo tengo forzosamente que pasar por él y si á ustedes no les es enojosa mi compañía desde luego me brindo á guiarlos.

—Con mucho gusto, respondieron los dos soberanos.

Estos, quienes que no querían, colocaron entre los dos al joven, el cual, para hacerles más estrechado el camino, no cesó de hablar durante el trayecto.

—¿Y por lo visto, son ustedes forasteros?

—Sí, señor.

—¿Y cuánto tiempo hace que están ustedes en París?

—Cuatro días.

—Eso no es nada. No han tenido tiempo ni aún para mirar el cielo.

Y por lo que han visto ¿qué juicio forman de París?

—Muy favorable; sus edificios y sobre todo el Palacio del Eliseo...

—Lo han visto usted bien, porque sino yo les proporcionaría el acceso no sólo al Eliseo, sino á Versalles, mediante tarjetas.

—No, no hace falta.

—Si á mí no me cuesta ningún trabajo ni me ocasiona molestia. Con pedirelas á mi padre está todo terminado; además, me han sido ustedes muy simpáticos y yo les serviré de cicerone.

Y del carácter francés, oh, sobre este particular tendrían ustedes que hablar mucho y seguramente lo harán muy favorablemente en cuanto lo estudiaren un poco. Sobre todo el carácter de las mujeres es especialísimo, no hay otro igual en el mundo.

En fin, señores, ya hemos llegado al Eliseo, término de su excursión.

A mí aún me falta un buen trecho.

Los soberanos al despedirse del joven le agradecieron bastante la finura.

—Muchas gracias, joven, dijo el moscovita. Puede disponer del emperador de Rusia como guste.

—Lo mismo digo, señor siempre á sus órdenes el emperador de Austria.

—Lo estimo mucho (dijo algo abroncado el joven). Ustedes manden como quieran al emperador de la China.

Hasta la vista.

A los pocos días los dos emperadores fueron á un acto público oficial.

Al verlos el joven quedó absorto. Lo que él creyó una broma resultó realidad.

Sin embargo, creyendo ver visiones, se acercó al coche y cuál no sería su asombro al observar que los monarcas le reconocieron y le saludaron.

Llegó el día en que los emperadores abandonaron París.

El joven se vistió de toda etiqueta, pensó en la estación é hizo que pasasen á los augustos viajeros dos tarjetas en las cuales se leía:

«El Emperador de la China»

Francisco José y su compañero hicieron llegar hasta ellos al joven, con el cual compartieron hasta momentos antes de partir el tren.

EL CARBÓN ARTIFICIAL

No es una fantasía, es una invención real. La *Elektrotechische Anzeiger* publica un estudio que no deja dudas sobre la verdad de esta nueva conquista de la ciencia alemana.

La historia de la invención es interesante.

Un obrero llamado Montag, perteneciente á una fábrica cerca de Mannheim, ha convertido la turba en un nuevo combustible rico de calor, como cualquier clase de buen carbón, mediante una composición que nadie conoce.

Un concejal de la Cámara de Comercio de Mannheim protegió al modesto inventor y le dió los medios para hacer experiencias, comprar una máquina de turba y abrir una gran fábrica, que ahora se está construyendo, y que empleará muchos centenares de obreros.

Esta fábrica producirá diariamente 600 quintales de carbón artificial.

FABRICACION DE FOSFOROS

A propósito del incendio de Oitava que, como se sabe, destruyó una de las principales manufacturas de fosforos de todo el continente americano (se fabricaban en ella cerca de 35 millones de fosforos diarios), no deja de ofrecer interés saber que en Suecia existe una población entera que se dedica exclusivamente á la fabricación de fosforos.

Esta villa, Tidaholm, del distrito forestal de la provincia Skaraborg, no tiene más que 3,300 habitantes. En su mayoría están empleados en la fábrica Vulcan, que es, como puede afirmarse, la mayor fábrica de fosforos que existe en todo el mundo.

Esta fábrica devora anualmente unos setecientos mil pies cúbicos de madera resinosa, y los convierte en miles de millones de bastoncillos impregnados de pasta inflamable. Su producción media es de 200 millones de fosforos diarios, lo que representa un total de 73 mil millones al año. Trececientas máquinas movidas por la electricidad fabrican diariamente más de 900,000 cajas.

El peso solo de las etiquetas que se adhieren á las cajas asciende á 124,000 kilogramos anuales, y el de la cola empleada para las cajas excede de 18,000 kilogramos.

CONVERSACIONES

Consejo paternal:

Un banquero dice á su hija: —No cuentes esta noche, Matilde, porque si tu novio te oye, me verá precisado á aumentarte la dote.

Un futuro suegro pide informes acerca de su futuro yerno. —No le sonacos más que un defecto —le dicen.

—¿Cuál?

—No sabe jugar.

—¿Y eso es un defecto?

—Sí, señor; porque, á pasar de todo, juega.

Vino Morelló

Quina, Carne, Lacto-Rosfato de cal Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nervioso y óseo. Cura la Anémia, Debilidad, Inapetencia, Convulsión, Convalecencia de enfermedades graves, Fatiga, etc. Farmacia VALENZUELA y principales.

Casals y Baüer

Del Diario del Comercio de Barcelona de ayer, copiamos las siguientes líneas...

Memorables han sido las dos veladas musicales con que han venido a recrear los oídos de los barceloneses los jóvenes y ya célebres concertistas señores Casals y Baüer.

El señor Harold Baüer ha demostrado una ejecución asombrosa, una fuerza extraordinaria, una delicadeza exquisita y una seriedad y religiosidad de interpretación que no suelen tener los virtuosos de su especialidad.

¿De Casals qué diremos? Este es precisamente uno de los artistas de quien no sabemos en realidad qué decir. Si agotáramos todo el diccionario de elogios...

El último día del siglo

En América (en los Estados Unidos se entiende) se preocupan ya de los medios para celebrar el día 31 de diciembre próximo...

La Cruz Roja yankee ha preparado una combinación que le producirá de un golpe la suma de 500,000 dólares...

Por conducto de sus agentes, esta sociedad filantrópica pide actualmente a todos los soberanos, jefes de ejército, jefes de Iglesias, hombres de Estado...

El emperador de Alemania, Edmon, el zar, el príncipe de Gales, Rudyard Kipling, Lombroso, Tolstói, León XIII, el cardenal Rampolla y otros...

La Cruz Roja tiene 27,000 ejemplares de estas cartas, que se leerán el 31 de diciembre de 1900...

Pero no es la Cruz Roja quien directamente organizará los meetings. La sociedad benéfica ha tratado con algunas empresas la venta de estas cartas...

Los empresarios danán por su cuenta las sesiones en que se leerán los mensajes, fijando el precio que más les guste...

para la propaganda, le quedará los 500,000 dólares que necesita.

NOTICIAS

España y Extranjero

Horrible infamia

Madrid 19.—Sevilla.—En el pueblo de Posada ha sido hallado un niño de 4 años abandonado de sus padres.

Automóviles

Madrid 19.—Visto el resultado de los automóviles en las maniobras, se utilizarán en los cuarteles generales.

La boda de la Princesa

Madrid 20.—Resulta cierto lo que se dijo ayer respecto de la anticipación de la boda de la princesa.

Cologán

Madrid 20.—Se ha recibido en el ministerio de Estado un despacho de nuestro ministro China señor Cologán...

El hambre en la India

Madrid 20.—El discurso pronunciado por el Virrey de las Indias ha causado profunda impresión.

Ha declarado que perecieron de hambre más de 600,000 personas.

Un libro ruinoso

La condesa Wedell prepara la publicación de un libro que va a dar mucho juego.

La condesa ha procurado burlar la vigilancia de su objeto, cambiando el título...

Sociedad del Alumbrado por gas

Esta antigua sociedad proporcióna al público el mejor y más económico de los alumbrados locales.

20 cnts. de pta. m. c. y además 2 cnts. del 10 % para el Estado.

Según la importancia del consumo Bonifica desde el 2 al 30 por 100 con la cual, los más favorecidos obtienen el gas

á 16 cnts. de pta.

Fijarse bien en el precio por ser el más barato de los que hoy rigen en Mallorca, y NO DAR CRÉDITO

Al que no utilice el fluido de esta compañía, el metro cúbico con el impuesto, le costará 26 céntimos.

Advertencia á los abonados Los avisos ó encargos concernientes al servicio de su alumbrado se recibirán:

En las oficinas de la Sociedad desde las 9 de la mañana hasta las 2 y desde el anoche hasta las 9 y, además, en los puntos siguientes:

Galle de Balaco, 4—Tipografía de Rotger. Id. Sindicato, 78—Tienda de Valls. Id. Constitución (Borne) 42.—Batería.

Al público LAS INSTALACIONES DE TUBERIAS en el domicilio particular según siendo objeto de convenios especiales según las circunstancias de cada uno

Temporada de Invierno 1900-1901

MIGUEL MATAS Calle Colón, 17, 19 y 21

Grandes surtidos en novedades para señoras, en sedera, lanería y pañoletas: así como en géneros blancos tanto de hilo como de algodón.

Hay para liquidar una gran partida de pañosos esmaltados con rico fiato desde 1 peseta en adelante.

Nuevo Teatro-Circo

Desde el día 15 del actual podrán los Sres. Obligacionistas hacer efectivo el pago del 2.º dividendo...

Nuestra Información

Asuntos municipales

A continuación publicamos el oficio de la Intendencia de Palacio denegando la cesión del monte de Bellver y del huerto del Rey que había pedido el Ayuntamiento:

«Exmo. Sr: La Intendencia de mi cargo, se ha complacido siempre en armonizar los deberes que impone la buena administración del Real Patrimonio Balear...

La Intendencia se halla interesada, más que nadie, en la debida conservación del Bosque de Bellver, y empleará todos los medios posibles conducentes á ese objeto.

Las obligaciones contraídas en forma legal, y las que pueda imponer la equidad, al terminar los vigentes contratos, acaso no consistan satisfacer los derechos expresados, á nombre del Excmo. Ayuntamiento...

Dios guarde á V. E. muchos años.—Palacio 15 Octubre 1900.—Luis Moreau.—Sr. Alcaldé Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de la M. I. N. y Leal ciudad de Palma.»

Figuran en el orden del día de la sesión que ha de celebrarse mañana los siguientes asuntos:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.—Asuntos que quedaron sobre la mesa en la sesión anterior.—Real orden de 15 de Octubre último denegando al Ayuntamiento la cesión del bosque de Bellver y el huerto del Palacio de la Almudaina.

Alumbrado.—Devolución de firma por servicios prestados.

Cementerios.—Dictamen sobre el traslado de la sepultura número 217 del cuadro 7.º del Cementerio de esta ciudad.

Estadística.—Alta en el padrón de vecinos de esta ciudad.

Fomento.—Dictamen proponiendo se conceda á D. Eusebio Pascual permiso para colocar una farola anunciadora en la calle de la Marina.

Hacienda.—Dictamen proponiendo que se paguen del capítulo de imprenta las facturas.—Reconocimiento de un crédito.

Obras.—Permisos para obras particulares.—Dictamen proponiendo el nombramiento de una Comisión especial que entienda en la resolución del expediente de subvención de la calle del Matao.

Proposiciones de concejales.—Una C.º Regidor señ. y Concejales pidiendo se acuerde que el próximo día de difuntos se celebre un funeral en sufragio de los

militares naturales de esta provincia fallecidos en las últimas guerras.

El Sr. Oascheri ha retirado la proposición que tenía presentada pidiendo que se acordara celebrar funerales el próximo día de Difuntos en sufragio de los militares mallorquines fallecidos en las guerras coloniales.

En el Colegio del Pont d'Inca El domingo por la tarde tuvo lugar en el Colegio de Santa Teresa del Pont d'Inca el solemne acto de la repartición de premios.

El acto principió á las cuatro de la tarde tomando asiento en el salón de actos del Colegio todo el profesorado del mismo presidiendo por el Sr. Delegado de Hacienda don Francisco Semir, quien abrió la sesión entonando los alumnos un himno y ajustado coro acompañado por el profesor de piano Sr. Torres...

Después de terminada la repartición de los premios se levantó el Sr. Delegado de Hacienda quien pronunció un breve y elocuente discurso, sacudiendo con frases elegantes y brillante concepto las dotes que adornan al Director del Colegio y felicitando á éste por la buena elección del profesorado...

El Sr. Semir fué también objeto de calorosas felicitaciones por parte de los profesores y del Director Sr. Ordinas. Después siguió un coro cantado por los alumnos del colegio y se dió por terminado el acto.

En el gran patio del Colegio esperaba una banda de música que esperó por los aires los acordes de escogidas piezas de su repertorio, mientras lucían sus elegantes figuras no escaso número de señoras de la buena sociedad...

Desde Inca Copiamos del Heraldo de Inca las siguientes noticias:

Los oficiales carpinteros de esta ciudad se han unido y acordado no hacer más que nueve horas de trabajo al día.

Desembarco por pronto arreglada esta cuestión, porque sentiríamos que una población tan pacífica y culta como la nuestra hubiese de ser teatro de huelgas ó insubordinaciones.

Otra mejora de gran importancia para Inca, acaba de proyectar nuestro digno Alcalde, como cosa particular suya.

Se trata de despejar nuestras plazas y calles de carron en los días de mercado. Para cuyo fin, en breve, se dará principio á un parador modelo de cabida de unos treinta y cinco carros y otras tantas caballerías.

Se nos participa, que en la noche del día 18 del actual, fué entregada al Sr. Presidente de la sociedad propietaria de gas de Inca D. Joaquín Gelabert, la solicitud en la que se pide la rebaja del precio del Gas...

En la Audiencia

Esta mañana se ha celebrado la vista en juicio oral y público de la causa instruida contra Jaime Llodrá y Antonio Pascual, acusados del delito de hurto de una coneja en un predio del término de Manacor.

El Sr. Roselló y Gómez, que actuaba de Fiscal, ha solicitado para cada uno de los procesados (por estar comprendidos en la atenuante de ser menores de 18

años) se les imponga la multa de 125 pesetas accesorias y costas.

Los abogados defensores Sres. Riera y Andreu en sus alegatos de defensa han pedido para sus patrocinados la libre absolución.

La vista de mañana

Mañana á las diez y media se verá ante la Sala de Justicia de esta Audiencia el incidente promovido en los autos juicio de abintestado de Clemente Baines promovido en el Juzgado de primera instancia de esta ciudad por D. Miguel Adrover Roselló en los que forma parte D. Rafael L. Baines y el Abogado del Estado.

Los letrados Sres. Surda y Felu defendieron respectivamente á las partes.

Monumento á Ramón Lull

Una comisión compuesta por el presidente de la Diputación Provincial don Alejandro Roselló, el alcalde de Palma D. Antonio Roselló y el secretario don Melchor Vidal ha visitado esta mañana á los Sres. Obispo de la Diócesis, Capitán General y Gobernador civil, invitándoles para la reunión magna que se celebrará en la Lonja el día 4 de noviembre próximo.

Las tres autoridades han prometido su asistencia ofreciendo además hacer cuanto esté en su mano para que prospere la idea de levantar un monumento á la memoria del sabio filósofo.

Según parece se ha desistido de la idea de encender 24 bombones el próximo día de Difuntos junto al sepulcro de Ramón Lull, toda vez que este fué bendecido.

Ciclistas militares

Leemos en los periódicos de Madrid que se ha dispuesto quede organizada en los regimientos de infantería y batallones de cazadores una sección de velocipedistas, que ha de ser mandado por oficiales subalternos, y que la compondrán sargentos y cabos.

Tendrán además este nuevo servicio el Batallón de artillería, regimientos de infantería 1.º y 2.º de Balsars, Canarias y Ceuta, aunque solo dispondrán de cuatro bicicletas cada uno.

Se ha designado una comisión que proceda á reglamentar el servicio, acordando el vestuario y armamento de los nuevos velocipedistas.

Noticias del Principal

Con el objeto de que salgan muy ajustadas las obras que se darán durante la presente temporada de ópera, la Empresa del Teatro ha creído conveniente reforzar la orquesta con unos cantores profesores que vendrán de Barcelona.

Según tenemos entendido está en tratos para pasar á esta el importante tenor Sr. Bayo.

Es muy posible que se convierta en un hecho la siguiente combinación de artistas.

Debutará con La Bahama el barítono Sr. Mesures; con Manon Lescaut el señor Hernandez, conocido y aplaudido por el público mallorquino, y durante la última decena el Sr. Puiggenzer.

El nuestro compositor y concertador de orquesta D. Arturo Baratta, llegará á esta el sábado próximo.

Si estas noticias se confirman nuestro público tendrá mucho que agradecer al empresario D. Espinosa Mazaera, pues la temporada será excelente.

Un acto heroico

Merece este calificativo la generosa acción realizada el domingo último por el cabo de mar de primera clase don Valerio Ortega.

A cosa de las diez de la mañana se hallaban en el muelle varios muchachos contemplando unos faluchos que acababan de atracar, cuando uno de aque- llos de seis años de edad, llamado Francisco Quefigas, se cayó al agua, con una mala fortuna que quedó cogido debajo de la quilla de uno de los faluchos.

En esta apuradísima situación permaneció el pobre muchacho algunos momentos, hasta que Valerio Ortega llegó al sitio del suceso y se arrojó animosamente al agua, de donde salió llevando en brazos al niño, ya medio extenuado por la asfixia.

Lo llevó á la alberca de San Llorens y allí juntamente con el dueño del establecimiento y de otras personas le prodigó los cuidados necesarios para reanimarle, lo cual consiguió después de no pocos esfuerzos.

Más tarde fué el muchacho acompañado á su casa, Plaza de la Paja n.º 26 y los padres de aquel no supieron como agradecer el noble y heroico comportamiento de Valerio Ortega, que en opinión nuestra, bien merece una recompensa de la Sociedad de Salvamento de Naufragos.

Ferías y fiestas

Copiamos de nuestro respetable colega El Diario de Palma las siguientes líneas. Completamente de acuerdo en la utilidad de las ferias y fiestas, no nos atrevemos sin embargo a aconsejar la en peranza de que pueda realizarse tan laudable proyecto. De todos modos no hemos de negar nuestro débil apoyo á quien intente realizarlo con probabilidad de éxito. Adelante pues.

Parece que vuelve á removerse la tan tratada cuestión de Ferias y Fiestas en Palma por D. José de Villalba Pellicer, quien de muchos años ya, viene luchando en favor de una mejora que para nuestra isla considera ha de ser de suma utilidad. Su proyecto fué aprobado por nuestra Municipalidad en 30 de Mayo de este año; más, no siendo factible al Ayuntamiento á pesar de sus buenos deseos realizar lo que intentó, por escasez de fondos, el mismo Villalba llama á la prensa por si es digna apoyarle, para que antes de que vuelva al rincón del olvido este pensamiento, se le apoye y proteja, por creer que será beneficioso á nuestros intereses y que nos pondrá al nivel de otras poblaciones de más extensas relaciones comerciales.

Para ello propone una suscripción voluntaria en Palma, como medio eficaz para poderse realizar su plan de un modo digno de Mallorca.

Militares

Servicio de la Plaza para el día 24 de Octubre de 1900.

Parada: el Regimiento Infantería de Baleares n.º 4; Jefe de día el señor Teniente del mismo, D. Carlos de La Obispo; Hospita y Provisiones, 5.º Capitán del mismo; Vigilancia por la Plaza el indicado Cuartel.

Del mar

Ayer tarde fondó en nuestro puerto procedente de un crucero por la costa, el vaporcito Salvador.

Esta tarde se han despachado para hacerse á la mar brevemente, el buque Internacional, con cargamento de carbón, para Soler; y la polaca goleta Joven Luisa, con efectos para Barcelona.

El vapor correo Bellos que tenía que salir esta tarde á las cinco para Barcelona ha suspendido su salida á causa del mal tiempo. Saldrá mañana á las tres y media de la tarde.

El vapor correo Islaño no ha llegado hoy á nuestro puerto á causa del fuerte temporal reinante.

El vapor Ciudad de Mahón en su último viaje desde este puerto al de Mahón llegó á aquel puerto con casi doce horas de retraso.

Bonos Exposición Paris 1900

Último sorteo 25 Octubre

PREMIOS de 100 á 500,000 FRANCOS

Títulos Bonos: Todo premio pertenece por completo al poseedor del bono premiado. Títulos de participación: Si se obtienen premio dan derecho al reintegro que se pagará resultando así todos ellos con premio ó reintegro.

Para informes: al director de La Unión Española.—Bernardo VII, 42.—Barcelona. Delegado en Palma: Bartolomé Bosch Blanco.—Concepción, 70, Entradas.

Trabajadoras

En la Sastrería de D. Joaquín Iglesias se necesitan.

PALMA

Véase la edición de esta mañana

Se considera fundamentalmente seguro que el nuevo gobierno presidido por el general Azcárraga no admitirá la dimisión que tiene presentada el Sr. Gobernador civil de esta provincia, puesto que no tan sólo todo el gobierno es conservador sino que el ministro de la gobernación Sr. Ugarte es amigo íntimo del Sr. Alvarez Sereix.

Nos alegraremos mucho de que á una digna y recta autoridad continúe por mucho tiempo al frente de esta provincia.

En el Mallorca salieron ayer tarde para Barcelona D. Joaquín Gual, don Juan Palmer y los comerciantes D. Antonio Rosich y D. Juan Ebarzanch.

Durante los días de ayer y hoy ha llovido casi continuamente, reinando un frío latente.

La Redacción del Magisterio Balear es la Junta Directiva de la Asociación de Maestros, de la que es presidente y director del periódico D. Sebastián Font.

En la Central Telefónica de esta ciudad se hallan detenidos por falta de señas dos despachos dirigidos á Pedro Pedrero uno y el otro á Jaime Miralles.

A causa de los temporales reinantes la línea telegráfica entre esta ciudad y la Península funciona con mucho retraso.

El jueves por la noche se extravió una perra pardiguera, desde a plaza del Aceite.

Sus señas son las siguientes: atiende por LHMona, es bajita y su color es pigo.

En esta Redacción se gratificará al que la presente.

En la calle de Buenos Aires de la villa de Sanseles fué detenido ayer un sujeto por haber inferido una herida contusa en la mejilla izquierda con una piedra.

Esta mañana el guardia municipal del arrabal de Santa Catalina ha conducido á la casa de socorro á un muchacho de diez años que hallándose jugando en el Mollet ha tenido la desgracia de caerse fracturándose el radio del brazo izquierdo.

El comandante de la guardia municipal ha tenido noticia de que en canal de la Riera junto al predio Son Valentí había cinco ó seis cerdos muertos. Ha dado orden inmediatamente de que fueran retirados y conducidos al matadero.

La Compañía de los ferrocarriles de Mallorca ha dispuesto que los días 28 del actual 4 y 15 próximo ferias en Ica además de los trenes ordinarios se efectuarán los siguientes:

De Palma á Ica á las 7:15 y 9:45 mañana 4 y 15 y 4 tarde. De Ica á Palma á las 10 y 12 mañana 4 y 6 tarde.

Se obtienen mil pesetas, pero si la salud obtenida con el uso de las Ompulas de Sándalo Aguiló, para combatir las enfermedades urinarias infecciosas. Son las mejores y más económicas. Precio 3 pias. frasco de igual tamaño que las de Midy.

De venta en la Farmacia del señor Fortezas—J. Valenzuela, P. Cuartera, 2, y principales boticas.

Aviso á nuestros lectores

El obsequio que ofreció la casa Nadal, Puigredón y C.ª en el anuncio inserto en la 4.ª página de este periódico el día 5 de Octubre, consistente en 20 magníficas láminas, se proroga el plazo hasta el 31 del corriente; dichas láminas están de manifiesto en la librería de dichos señores, plaza de Cort, núm. 12.

Un buen consejo

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago, tomese el Elixir Estomacal de Sals de Carlos.

De venta en la Farmacia de J. Valenzuela—Plaza de la Cuartera, número 2.

Crónica religiosa

Hoy se ha dado principio con mucha solemnidad, en las iglesias que ayer dijimos, á las novenas dedicadas á las almas del purgatorio. La muchísima devoción que se tiene á aquellas benditas almas será motivo para que durante los nueve días próximos las iglesias se vean muy concurridas de devotos fieles.

La iglesia de Montesión, al tiempo de celebrarse la novena á San Alonso Rodríguez se ve todos los días muy animada.

En la capilla de San Alonso, del monte de Bellver, se celebra una novena que desde principio del domingo último en honor del Santo Titular.

Boletín para mañana

Santos.—San Rafael, arcángel, y San Tobias, patriarca.

Cuarenta Horas.—Concluyen en la Merced, en entrago de una difunta.

A las seis exposición, y misas resadas. Por la tarde, rosario, ejercicios, «Te Deum» y reserva.

Otras funciones.—En San Jaime, al anochece, la devoción de la Agonía del Redentor.

Boletín meteorológico

Día 23 á las nueve de la mañana

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro, Máxima al sol, Máxima á la sombra, Mínima á cubierto, Mínima á descubierta, Dirección del viento, Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, Kilómetros recorridos en 24 horas, Lluvia en 24 horas, Evaporación en 24 horas, Humedad á las 9, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del barómetro en 24 horas.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

Lanzá

Día 21.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 1.

Gatedral

Días 19 y 20.—Nacimientos: Varones 2.—Hembras 2.

Día 21.—Nacimientos: Varones 0.—Hembras 2.

Hospital Provincial

Movimiento de enfermos del día 22 de Octubre de 1900.

Table with hospital statistics: Existencia de ayer, Entradas, Salidas, Fallecidos, Quedan.

323 6 7 2 320

Cementerio

Día 20.—José Muntaner Buesquet, viudo, 68 años, Hospital, apoplejía.—Margarita Martorell Artigues, viuda, 86 años, Sals núm. 48, vejes.—José Sintes Nadal, viudo, 90 años, Calle 11 núm. 23, urinaria.—Ramón Costa Borrás, soltero, 42 años, Hospital, bronquitis crónica.—Bartolomé Castell Borrás, 2 meses, mifonosa núm. 7, atropía.

Día 21.—Ninguno.

Día 22.—Antonio Jaime Sabater, viudo, 67 años, Hospital, endocarditis.—José Aguiló Pifia, soltero, 67 años, Pistería núm. 67, apoplejía.

Tierra para Huerto y jardines. En el Huerto del Rey se cederá GRATIS toda la que se solicite.

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION) La cartera de Marina Madrid 23 (1:15 m.)

El general Azcárraga ha dirigido un telegrama al general Mezo que se encuentra actualmente en Cádiz, ofreciéndole la cartera de Marina.

El nuevo ministro de la Gobernación Sr. Ugarte tomará posesión hoy mismo de su cargo.

El Alto personal Madrid 23 (1:15 m.)

El nuevo gobierno mantendrá en sus puestos á todo el alto personal.

Los ministros continúan reunidos en casa del presidente General Azcárraga.

Sin Ministro de Marina Madrid 23 (1:15 m.)

Continúa esperándose la contestación del general Mezo á quien se ha telegrafado ofreciéndole la cartera de Marina. Créese que la aceptará y en caso de rechazarla indicase para su desempeño al capitán de navío señor marqués de Arellano.

Reunión de los nuevos ministros Madrid 23 (2:15 m.)

Acaba de terminar la reunión que han tenido los nuevos ministros en casa de su presidente el General Azcárraga.

La nota oficiosa que facilitaron á la prensa comienza relatando la visita que hizo Azcárraga á la Reina y la aprobación hecha por ésta de la lista del nuevo Ministerio.

Dice que los Ministros adoptan en absoluto la nota oficiosa del último consejo celebrado por el gobierno dimisionario. Añade que despues de examinar las causas que motivaron la diversidad de opiniones que mas tarde ocasionó la crisis, acordaren proclamar la identidad de miras en todo lo que se refiere á la política sustentada por el gobierno anterior con la que desarrollará el que acaba de constituirse.

Despues de declararse en la citada nota oficiosa la necesidad imprescindible de llegar á la nivelación verdad en los próximos presupuestos sin realizar aumentos que seguramente la quebrantarían salve el libre desenvolvimiento que corresponde á cada ministro en cuanto á los servicios y organismos sometidos á su respectiva dirección.

Los Ministros reunidos han hecho manifestacion expresa de su adhesión al jefe del partido con cuyo poderese concurso que les

ha ofrecido con reiterada insistencia, cuentan como garantía de su gestión y sus relaciones con las Cámaras.

Jura del nuevo ministro Madrid 23 (4:39 t.) (URGENTE)

Los nuevos ministros han jurado esta mañana sus respectivos cargos, excepte el señor Sánchez Toca.

Todos los ministros fueron á palacio de uniforme llevando el Sr. Ugarte el de general del cuerpo jurídico.

Su Majestad la Reina firmó el nombramiento de todos los ministros, excepte al de Marina, pues á la hora que fué á jurar el nuevo gabinete no había contestado aún el general Mezo.

Los Sres. Sánchez Toca y Ugarte marcharon inmediatamente á tomar posesión de sus cargos.

Table with financial data: Interior contada, Cubas 1896, Cubas 1899, Francos, Amortizable 5 p, Banco de España, Cambio Tabacos.

OFICIAL Madrid 22 Octubre (4-t)

Las vírgenes de las rocas

EL FUEGO

El triunfo de la muerte

EL PILACER

Librería J. Tous—P. Cort, 14 y 16

GRAN ALMACEN

de papeles pintados

de JAIME HERNANDEZ, Sucursal de Barcelona, calle Ganado—23.

Gran competencia

Papeles desde 15 medio Real á 100.—Armaduras mates á 5 reales el rollo.—Fondos lisos desde 5 id. el rollo.—La colocación á Real el rollo.

También se hacen otros rasos de Tela.

La casa hace toda clase de trabajos en pinturas con todos los adelantos que existen en Barcelona tanto en trabajos al cristal como en arte Decorativo: la casa responde de todos sus trabajos.

SAN MIGUEL—21—PALMA

Tres reales

50 CARTAS y 50 SOBRES

PAPEL INGLÉS

(en un bonito estuche)

y á Cuatro reales

clase extra lino rayado.

LIBRERIA DE JOSE TOUS

(188) durmiendo y soñando sin duda con el París. «Estrechó despues á la joven entre sus brazos y la besó en la frente. —¿Y por qué, Juanito mío, tienes hoy más impaciencia que los demás días? «Sonríese melancólicamente la joven y echó hacia atrás con sus dedos sonrojados y afilados un rizoito suelto que se desprendía de su cabellera. —Primero, porque os amo más que ayer, como ayer os amo más que la víspera y á cada paso os quiero más. —¿May bien! —dijo sonriendo el marqués. —Y segundo, porque va á hacer dos días largos que no os veía. —¿Nada más? —Fúese la joven ligeramente pálida y la sonrisa que asomaba en los labios desapareció. —Y por último, porque he tenido miedo, —añadió. —¿Cuándo? —Esta noche. —Porque vi á dos hombres de aspecto siniestro rondar al rededor de la casa. —El marqués frunció el entrecejo, y pasado un rato en silencio.

(189) —«Es imposible! —exclamó, —aquí estás bien escondida. —¿Gaston! —Gaston! —murmuró la joven, cuyo terror iba en aumento. —¿No estoy aquí yo para defenderte? «Estremeciósese aún más la joven y dijo: —¡Ah! ¡Es que si me encontraban me matarían! —¿Que vengas! —gritó el marqués de Mauverve cuyos miradas centelleó un segundo.

XXIX

«Aquella mujer, á la que en Saint Cloud, conocían por la hermosa inglesa, y á quien iba el marqués de Mauverve á visitar de noche tomando mil precauciones, era, como se habrá adivinado, la misma á la que salvara una noche en los Campos Eliseos y á la que ofreciera hospitalidad en su hotel. Al día siguiente de ocurrir semejante suceso parecía la joven presa de tal terror que el joven marqués creyó que no debía dejarla salir de su casa.

(192) bas de vagas aprensiones y siendo presa á veces de irrisibles inexplotables. «Estremeciósese un día sus entrañas y se apercebía de que muy pronto iba á ser madre. «Aterrada de pronto, arrojósese á los pies del marqués. —¡Sálvame! —le dijo. —¡Sálvame! —exclamó asombrado Gaston. —Si, sálvame, que no estoy en seguridad aquí. —¿Pero estás? ¿Tu marido?... —Es que no tengo marido... «Imitóse el marqués y en voz muy baja murmuró: —Tu amante... el que lo fué... —No tenía amante; pero, —añadió exaltándose, —me jurastes que no tratarías de penetrar ese misterio. —Y te renuevo ese juramento. —Entonces si me amas, sálvame. —¿Y de quién? —No puedo decirte lo. —Y el terror hacía castañetear sus dientes. —¿Quieres que no me mueva de aquí ni noche ni día? —No. Es preciso que yo me marche de aquí y que me ocultes fuera de Pa-

(185) que en Saint Cloud se llamaba hacía un año la casa de la inglesa. «En efecto, un año antes, y poco más ó menos por la misma época, había ocupado aquella casita una mujer vestida de negro y que debía ser viuda, que no hablaba más que inglés y á la que acompañaban dos criados de esta nacionalidad. «Se instaló allí y no salía más que por la noche, paseándose una media hora por el camino de la Marche y retirándose en seguida á su casa en cuanto observaba que cualquier transeunte la miraba con alguna atención. «Se sabía, sin embargo, en la vecindad, que hacía más cuantas semanas que había dado á luz un niño, y dedujeron que acababa de perder á su marido en la época en que fué á establecerse Saint Cloud. «Si en las capitales de provincia está muy desarrollada la curiosidad, no sucede lo mismo en los pueblecillos de los alrededores de París, en los que sus habitantes contemplan con suma indiferencia lo que hace el vecino. «Se debe esto, á que invadiendo Saint Cloud, Ville d'Avray, Bellevue y otros lugares análogos, mucha gente pro-

Invitación para participar á la próxima Gran Lotería de dinero

500,000

Marcos ó aproximadamente
Pesetas 800,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

- Especially:
- 1 Premio á Ms. 300000
 - 1 Premio á Ms. 200000
 - 1 Premio á Ms. 100000
 - 1 Premio á Ms. 75000
 - 2 Premios á Ms. 70000
 - 1 Premio á Ms. 65000
 - 1 Premio á Ms. 60000
 - 1 Premio á Ms. 55000
 - 2 Premios á Ms. 50000
 - 1 Premio á Ms. 40000
 - 1 Premio á Ms. 30000
 - 1 Premio á Ms. 20000
 - 18 Premios á Ms. 10000
 - 56 Premios á Ms. 5000
 - 192 Premios á Ms. 3000
 - 156 Premios á Ms. 2000
 - 4 Premios á Ms. 1500
 - 612 Premios á Ms. 1000
 - 1030 Premios á Ms. 800
 - 36953 Premios á Ms. 169
 - 20968 Premios á Ms. 250
 - 200, 150, 148, 115, 100, 78, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 118,000 billetes, de los cuales 59,010 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 588go billetes gratuitos imperia

Marcos 11,618,400

ó sean aproximadamente

Pesetas 19,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arribos indicados 59,010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas. El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55,000, ascendiendo en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importarse 500,000, especialmente 300,000, 500,000 Marcos &c. La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitidos en los por Valores declarados, ó en libranzas de Giron Mútuo sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio; fácil á cobrar, por certificado. Para el sorteo de la primera clase cuesta:

- 1 Billete original, entero: Ptas. 10
- 1 Billete original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, están todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes pondrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

1.º de Noviembre de 1900
Valentiny C.ª - Hamburgo. - Alemania.
Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

LA CATALANA

Compañía de seguros á prima fija contra incendios, el rayo, las explosiones del gas y de las máquinas á vapor.

AUTORIZADA POR REAL DECRETO DE 25 AGOSTO 1885

Domicilio social: Dermiterie de S. Francisco 5, pral.

Unico subdirector en la provincia de las Balears, con título y poderes Notariales D. José Arbés y Mestre.

Oficinas de la Subdirección: Calle de Serfís, número 21, pral.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE ENOLTURO

Regenerativo y depurativo de la sangre

del doctor Padró

Remedio seguro para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las lagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los fijos blancos, las lagas de la matriz, la supuración de los oídos, las contras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza.

CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO

Depósitos en: Palma: Farmacia Valenzuela. - Centro farmacéutico y principales.

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Mes de Octubre

Línea de Cuba-México.—El día 17 saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Sevilla, el vapor «Alfonso XII» directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Guaymas y Pacifico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

El día 26 de Barcelona y el 28 de Gádiz, saldrá el vapor «Montserrat» directamente para New-York, Habana y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—El día 11, saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Gádiz, el vapor directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Colon, Sabanailla, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacifico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conaseñamientos directos.

Línea de Filipinas.—El día 8 de Noviembre saldrá de Barcelona el vapor directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ha-Ho y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El 3 de Noviembre de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Gádiz saldrá el vapor directamente para Sta. Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Gádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacifico.

Línea del Brasil-Pacifico.—El 1 de Noviembre de Vigo el y el 7 de Gádiz el vapor directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Gádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Fernando Poo.—El 25 Octubre de Barcelona y el 28 de Gádiz, saldrá el vapor para Fernando Poo, con escala en Cambarina, Matanzas y otros puertos de la costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Camarinas.—El día 15 saldrá de Barcelona, el 17 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Gádiz, el vapor «S. Villaverde», directamente para Sabanailla, Matanzas, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, reemplazando á Marsella por Gádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Xánger.—Salidas de Gádiz: lunes, miércoles y viernes. - Salidas de Xánger: martes, jueves y sábados.

Se admite carga la víspera de la salida.

Para más informes, acóndase á los Agentes de la Compañía en Palma

PLAZA DE ANTONIO MAURA - NUM. 4

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Fístulas, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrínimiento, Vientos abdominales, Catarrros del estómago, Diarreas, Biliis, Convulsiones infantiles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos. Las notabilidades médicas profieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Compra y venta de fincas
Para informes, calle de la Riera, núm. 36.—Palma.

POMADA MILAGROSA

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. Cura las grietas de pechos por rebeldes que sean, en 24 horas.—Depósito en Palma de Mallorca, Centro Farmacéutico.

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. Torrens

SOLLER

VINO URANADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES. PILDORAS ANTILEUCORREIGAS. Cura pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pidan sus prospectos.

DE VENTA

Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copias. Barcelona: Farmacia del Dr. Risá; Sociedad Farmacéutica Española y Urtash O. Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; idem del Dr. Blas y Manada. Valencia: Hijos de Blas Guesá. Málaga: Farmacia del Dr. Reises y Bermudez.

VIUDA DE E. BANQUE

SEAN DEPOSITO EN AGUARDADA MAQUINAS PARA COHER

WERTHEIM, PFAFF Y ESTRELLA

Venta á plazos desde 6 reales mensuales en adelante. Representación exclusiva de las seis rivales Maquinas de hacer sabelta

«CILA RES» VENTA A PLAZOS

Colón, 24—Palma.

EL ACETILENO

como PETROLEO á real el litro y como GAS á medio real el metro. con los ARARATOS PERFECCIONADO sistema

BOFILL (Ingeniero)

Patente de invención por 20 años Lámparas y Fares para Biciclistas y carruajes y Mecheres especiales que no producen humo.

Carburo superior á 70 cent. km.

Los que usen, vendan y los que fabrican aparatos imitando mi privilegio y no me hayan satisfecho los derechos de patente, serán juzgados como Usurpadores.

Sindicato-141-1.—PALMA

Caballo.—Por ausentarse su dueño se vende uno argelino muy simple de cinco años y cuatro meses de edad con guaranietes y carrón de lujo casi nuevo; informese plaza del Mercado, números 19 y 20.

Casa de recreo.—Se alquila en Establements un piso con tres cuartos dormitorios, dos salas, comedor, cocina, agua de fuente y demás comodidades.—Darán razón en la calle de las Monjas, número 21, piso 2.º (detrás del Banco de España).

Profesor.—Se desea uno en un Colegio para ejercer el cargo de Inspector.—En el Centro de anuncios, informarán.

Dinero
50,000 PTAS. DISPONIBLES
Préstamos desde 1 á 500 pias.

Sobre papeletes de empeño, muebles, ropas, alhajas y otros efectos que son vengas, anticipo de una á seis pagas á los señores retirados, viudas y huérfanos, aun cuando tengan retención ó deudas con sus acreedores, que la casa se encarga de pagar.

Servicio permanente, incluso los días festivos, desde las 6 de la mañana á las 8 de la noche.

Casa de Préstamos en Santa Catalina 40.—Despuig—40.

LA IBERIA

Sociedad Máxima de seguros contra accidentes personales del trabajo

Palayo, 12, pral.—Barcelona

Por un reciente ley, el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos por sus empleados en el desempeño de sus funciones, ó por causas de trabajo, cuando el patrono haya adoptado todas las precauciones lógicas.

La asociación de seguros «Iberia» autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono ó del fabricante, y este es el objeto que se propone esta Sociedad.

Las primas que se pagan en virtud de este objeto de explotación algunas.

Los asegurados desembolsarían sólo la cuarta parte de las primas al formalizar el contrato y los otros dividendos serían proporcionales á los accidentes que ocurran, no pasando el total del valor de la prima á las acciones en todas las provincias.

En las de Barcelona, Francisco, Genar.—Unión, 44, Entrepiso.

186

de la capital y de los pueblos, están cansados de forasteros.

«Nadie se conoce, y cada cual vive á su albedrío, y nadie se ocupa del vecino.

«Gracias á esto, la inglesa, como la llamaban, vivía muy tranquila en su retiro y nadie se inquietaba por lo que hacía.

«No encontró á nadie el marqués en el camino de Montserrat.

«El senderito en que pensó, era arenoso, y al llegar á él, puso el caballo al paso y la arena impidió que resonaran las herraduras.

«Al llegar á la verja de la villa, echó pie á tierra y colocó las riendas sobre el brazo.

«En vez de llamar, sacó las riendas sobre el brazo.

«En vez de llamar, sacó del bolsillo un llavín y lo metió en la cerradura.

«La verja se abrió.

«El caballo, que, sin duda estaba acostumbrado á aquella estación nocturna, entró en el jardín desde de su amo, y se dirigió al sólo ó un pabelloncillo de ladrillo que le servía de cuadra.

«En cuanto al señor de Mauverens, empujó la misma llave con que había abierto la verja, y penetró en la casa.

191

«Os juro, á fé de caballero, que jamás lo intentaré.

«¿Y os daréis por satisfecho con mi nombre de Juliana?

«—Sí.

«El marqués era cumplido caballero y como tal no falló á la palabra.

«Amba á Juliana y aun cuando se hubiese presentado alguien á decirle que era una criatura despreciable, habría respondido:

«—Es muy posible que sea verdad, pero como me dijo que su pasado encerraba un misterio, su pasado no me pertenece.

«Juliana sacó raras voces.

«Ocultó en el segundo piso del hotel del marqués, si alguna vez se atrevía á salir, era por la noche ó al oscurecer, envuelta en un chal y el rostro cubierto con un espeso velo.

«Para salir escogía generalmente aquellos días en que el señor de Mauverens iba en casa de algún amigo y no debía volver hasta muy tarde.

«¿A dónde iba?

«Nadie lo sabía porque nunca la había seguido.

«No obstante á medida que pasaba el tiempo parecía dominada más y más por una profunda melancolía, dando pres-

190

«De este modo pasaron ocho días, después quince y luego un mes.

«En medio de aquellas lágrimas y alarmas incesantes y los terrores sin número de que daba muestras continuamente, surgió el amor.

«Y era además muy hermosa.

«Hermosa con esa belleza fresca y dorada de la mujer del Norte que tiene el pelo castaño y los ojos de un azul obscuro.

«No era ni alta ni baja; tenía cierta esbeltez á pesar de ser su talle algo rechoncho. Las manos y los pies eran notables por su pequeñez, sus dientes por la blancura y Juliana, que tenía poco más de veintiocho años, debía trastornar la cabeza al marqués con su sonrisa más impregnada de juventud que de melancolía.

«Juliana!

«No se la conocía otro nombre y el día en que Gaston se arrodilló á sus pies diciéndola: «¡Os amo!» Le contestó:

«—Yo también os amo, pero prefiero huir de vuestro lado.

«—¿Por qué?

«—Porque en mi vida hay un misterio que quisiera penetrar y que debo continuar siendo impenetrable.

187

«Tras de las ventanas del cuarto bajo de ésta brillaba una luz muy discreta.

«Entró el marqués en el vestibulo con la facilidad de la persona que conocía muy bien aquellos lugares y á la que no inquietaba la obscuridad.

«Al oírse el ruido de sus pasos se abrió otra puerta; una oleada de luz le dió en la cara y dos blancos brazos le enlazaron amorosamente el cuello.

«Al mismo tiempo oyóse una voz harmoniosa y dulce que decía:

«—¡Ah! ¡Nunca os esperé con tanta impaciencia como esta noche, Gaston de mi alma!

«La que de este modo se expresaba, y por cierto en muy buen francés, era la inglesa del traje negro de la que los habitantes de Saint Cloud decían que no entendía más que el inglés.

«Hizo que el marqués de Mauverens la siguiese á un elegante en cuya chimenea chisporroteaba un fuego muy alegre.

«Al lado de la chimenea, veíase una cunita azul adornada con encajes blancos.

«Acercóse el marqués á la cunita y contempló con dulce emoción á un chiquitín blanco y sonrosado que estaba